

Serán dos comisiones de trabajo que apuntan a la regularización y la entrega de herramientas

Servicio de Migraciones presenta estrategia 2025: foco en mujeres y menores

● Durante la presentación de la Mesa de Movilidad Humana y Migrante de Magallanes, el director regional Óscar Valenzuela adelantó las líneas de trabajo activa que tendrá con dicha parte de la población.

Diego Bravo
 periodistas@elpinguino.com

Pasaba en Magallanes que el Servicio Nacional de Migraciones estaba un poco desatendido, a propósito de la falta de director regional. Ello, hasta que Óscar Valenzuela aterrizó vertiginosamente en el puesto, al punto que el miércoles hizo un relanzamiento de la llamada "Mesa de Migraciones", que ahora fue renombrada como "Mesa de Movilidad Humana y Migrante de Magallanes" y que dio cuenta de las labores nacionales y locales en el edificio de Contraloría, en Punta Arenas.

El encuentro tuvo como foco exponer la Política Nacional Migratoria y la nueva Ley Miscelánea, ad portas, esta última, de salir del Congreso, y que permitiría la regularización expedita

y con criterios diferentes. Aunque Valenzuela apuntaba a más. Adelantó que en 2025 se hará un trabajo con dos comisiones, ambas enfocadas en población vulnerable migrante: mujeres y niños.

Niños

Hay un programa que Valenzuela denomina como "el estrella". Se llama Magallanes 100 NNA (niños, niñas y adolescentes), que apunta a la regularización de los menores. Adelantó el director:

"Ya estamos trabajando; 512 de los 588 niños irregulares del sistema escolar están en Punta Arenas; la mitad estudia en seis escuelas públicas del SLEP (Servicio Local de Educación Pública), a las que ya hemos ido a hablar con sus apoderados".

Si bien ahora se paró el programa por motivo de las

vacaciones, las labores se retomarán con fuerza en marzo próximo.

A ello se sumó una estrategia para "enfrentar el tema por el lado de los consultorios. Los cinco Cefam (Centro de Salud Familiar), los tres Cecosf (Centro Comunitario de Salud Familiar) y el hospital regional, porque queremos que ningún niño de 0 a 17 años de edad, los 364 días, no tenga regularidad migratoria. Es un derecho. Chile está fallando, el Estado está fallando y tenemos que hacer algo".

Mujeres

El diagnóstico no puede ser más gráfico que el que usó el director: "Ser mujer ya es complejo en nuestra sociedad; ser mujer extranjera es doblemente más difícil; y ser mujer, extranjera, jefa de hogar y sin recursos económicos, debe ser muy difícil.

Queremos poner un granito de arena para que la mujer extranjera, con residencia regular y definitiva, pueda acceder, no con privilegios, sino las mismas herramientas que los chilenos y chilenas, en términos de democratizar la información de cómo existen en el país los programas y políticas públicas, y necesitamos que la mayor cantidad de personas se informen sobre requerimientos y la calidad de cada programa".

En ese sentido, se abordará la prevención de la violencia intrafamiliar y el apoyo en la línea del fomento productivo. Por lo anterior, ya ha concretado reuniones con equipos del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), con el Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec), con la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) y con el Servicio Nacional de Capacitación



Valenzuela rindió cuentas de la labor del servicio frente a autoridades y la sociedad civil.

y Empleo (Sence), además del Gobierno Regional, para empezar, también en marzo, a "no darle pescados, sino enseñarles a pescar", cerró Valenzuela.